
                                            

CÂMARA TEMÁTICA DE PATRIMÔNIO GENÉTICO
MANTIDO EM CONDIÇÕES EX SITU

Ajuda-Memória - 7ª reunião

Local: SAS Quadra 5, lote 5, Bloco H, sala 602
Data: 15-10-2002  das 9h30min  às 12h30min: das 13h30min às 17h30min.

Estiveram presentes os representantes: 1) EMBRAPA (Mônica Cibele Amâncio), 2)
IBAMA (Keila M. Juarez e Hiram Lopes Pereira); 3) CNPq (Deíza Lara e Adriani Hass);
4)  Ministério da Saúde  (Angélica Pontes e Lúcia Aleixo); e 5)  INPA  (Lúcia Rapp Py
Daniel). Presentes  também,  pela  Secretaria-Executiva:  pela  Coordenação  das  Câmaras
Temáticas:  Ligia Camargo e  Inácio de Loiola;  pela  equipe técnica:  Cristina Azevedo e
Fernanda  Álvares da Silva.

Antes  de  começar  os  trabalhos,  a  Coordenadora  desta  Câmara,  sra.  Deíza  Lara
propôs  que  o  grupo  fizesse  uma  avaliação  geral,  uma  reflexão  sobre  o  trabalho  das
Câmaras,  cujos  resultados  estão  a  seu  ver,  muito  lentos.  Sendo esta,  talvez,  a  Câmara
Temática mais  produtiva do Conselho,  a Coordenadora especulou sobre o trabalho das
outras Câmaras, ponderou que já estavam trabalhando há quase um ano. Como sugestão
considerou a possibilidade da Câmara contratar pareceristas ad-hoc, para dar um tratamento
inicial aos temas complexos, o que poderia facilitar no desenvolvimento dos trabalhos da
Câmara. Talvez, isso pudesse ser feito daqui até o fim do ano. Não via dificuldades para
estas consultas neste momento, pois as universidades estão em pleno semestre letivo e os
pesquisadores seriam, facilmente, contatados. Pediu para que a Sra. Lúcia Aleixo, com a
sua experiência de participação em vários fóruns, tecesse seus comentários.

A sra. Lúcia Aleixo destacou que é interessante esta forma de atuar e lembrou de
outros fóruns que já fazem uso deste artifício. Mas considerou que, na atual conjuntura de
fim de governo, contenção de gastos, seria difícil viabilizar a presença e o trabalho destes
consultores. Lúcia Aleixo sugeriu que uma possibilidade seria a de abrir os documentos à
consulta  pública,  em  um período  relativamente  curto  (15  dias),  nos  temas  polêmicos.
Ressaltou que a ANVISA já faz isso, deixando os documentos em discussão na internet por
três semanas, mas em outros lugares tal prazo ultrapassa os 8 meses. Acrescentou que , se
as sugestões não forem incorporadas, em tempo hábil, existe o risco de desgaste para o
Conselho.

Vários participantes, também, se posicionaram. Da Coordenação das Câmaras, Ligia
Camargo destacou a importância desta reflexão e sugeriu que poderia ser marcada uma
reunião exclusiva para esta reflexão com a participação do Secretário-Executivo, Rinaldo
Mancin. Fez algumas correções sobre o tempo de funcionamento do Conselho (1ª reunião,
em 25-4-2002) e da Câmara Temática (1ª reunião, em 14-6-2002), lembrando que a CT
PAGEX completou no dia 14 de outubro apenas 4 meses de existência, e não um ano e
lembrou que os documentos em discussão do Conselho estão disponíveis na internet. Da
equipe técnica, Cristina Azevedo disse que pode estar havendo um problema maior que é o
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de  condução  dos  trabalhos,  tanto  na  elaboração  quanto  na  aprovação  das  decisões  da
Câmara, especialmente, no momento de  sua apresentação em Plenário, já que reabre-se a
discussão e todos partem da "estaca zero", retomando discussões que já estavam superadas
na Câmara Temática. Inácio de Loiola também reiterou o problema apontado por Cristina
Azevedo, na maneira de condução dos trabalhos nas reuniões do Conselho. 

O sr. Rinaldo César Mancin,  Secretário Executivo do CGEN, esteve presente na
reunião,  para  acompanhar  os  trabalhos  e  a  sra.  Deíza  aproveitou  a  oportunidade  para
externar a sua preocupação com o rumo dos trabalhos. Rinaldo se colocou à disposição para
conversar no momento em que a Câmara julgasse oportuno, inclusive com a possibilidade
de  convocar  o  dr.  Bráulio  Dias  para  esta  reunião.  O  sr.  Rinaldo,  também,  deu
esclarecimentos  sobre  o  sorteio  de  relatores  para  os  processos  a  serem analisados  pelo
CGEN.

A seguir, deu-se início ao primeiro trabalho previsto em pauta: a compatibilização
da Resolução 002 com o texto da Resolução 001, aprovada na última reunião do CGEN, a
partir  do  trabalho  feito  pela  Secretaria-Executiva  e  das  contribuições  enviadas  pela
Conselheira Tânia Sampaio, do Jardim Botânico do Rio de Janeiro.

A discussão se estendeu por toda a manhã, ficando a maioria dos presentes no local
durante o horário de almoço e retomando a discussão no início da tarde, até concluí-la, para
que a Minuta da Resolução seja deliberada na próxima reunião do CGEN, dias 30 e 31-10.
Foi decidido que a sra. Lúcia Aleixo será a relatora na próxima reunião do CGEN, já que a
sra. Deíza não comparecerá.

Na  análise  dos  artigos,  surgiu  a  preocupação  de  se  incluir,  na  Autorização  de
Acesso e de Remessa, um item indicando que  a  remessa  só  estaria  autorizada,  após a
inclusão, na Autorização, do número do Termo de Transferência de Material — TTM. Foi
informado que, de acordo com os trabalhos da Câmara de Procedimentos Administrativos,
a Autorização será  um documento a parte,  destacado do Formulário de Autorização de
Acesso e de Remessa. Todos alegaram a necessidade de uma reunião conjunta com aquela
Câmara, antes que a Autorização vá a Plenário.

Os participantes passaram a discutir o Termo de Compromisso para Transporte de
Material, agora, na forma de uma nova Resolução, conforme encaminhamento da última
reunião do CGEN, em 26-9. A discussão se baseou em duas contribuições: da sra. Lúcia
Rapp,  do  INPA,  e  da  sra.  Tânia  Sampaio.  Esta  discussão,  também,  foi  concluída  e  a
Resolução 003 deve ser apresentada em plenário na próxima reunião do CGEN.

Ficou marcada uma nova reunião que deverá ser marcada, entre os dias 11 e 14 de
novembro,  possivelmente,  uma  reunião  conjunta  com  a  Câmara  de  Procedimentos
Administrativos.

Foi marcada uma reunião com o Dr. Bráulio Dias, para a segunda-feira, dia 23-10,
às 15h, para tratar das preocupações dos participantes da Câmara. Dela devem participar a
sra. Deíza Lara  e a sra. Lúcia Aleixo e, provavelmente, o Secretário-Executivo.
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